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Das war unser Jahr 
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Liebe Vereinsmitglieder, 
 

wir wünschen Euch viel  Spaß beim  Schmökern 
in  der neuen  Ausgabe  unserer  Schneeflocke ! 
Vielen Dank an alle, die das Vereinsleben so mit 

gestaltet und unterstützt haben. 
 

Euer Vorstand 
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Winter mit Schnee daheim - und doch so ganz anders als sonst 
 
 
Nach dem fast schneelosen Winter des Vorjahres war Frau Holle in diesem Winter 
sehr fleißig.  
Auch wenn der Wald an vielen Stellen fehlt, die Wintersonne zauberte wunderschöne 
Winterbilder. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Über mehrere Wochen konn-
ten unsere Nachwuchssportler 
und auch die Erwachsenen die 
Loipen nutzen, die von unse-
ren Spurenlegern fleißig ge-
pflegt wurden. 
 
 
Das Training allein und mit Ab-
stand – das war die große Her-
ausforderung für die kleinen 
und großen Langläuferinnen 
und Langläufer. Mit viel Fleiß 
wurde trainiert und nebenbei 
das bei uns selten gewordene 
Winterwunderland genossen. 
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Da sich in diesem Winter keiner bei 
Wettkämpfen mit anderen messen 
konnte, gab es erstaunlich viele neue 
Ideen für andere Herausforderungen.  

So fand der Iserlauf in diesem Jahr für 
die Teilnehmer auf der Loipe vor der 
Haustür statt und auch viele andere be-
rühmte Läufe rund um die Welt wurden 
als Challenge durchgeführt. Die Teil-
nahme wurde mit Post aus fernen Län-
dern belohnt. 

Viele Trainingseinheiten fanden, mit 
viel Engagement von unseren 
Übungsleiterinnen als Online-Trai-
ning gestaltet für unseren Nach-
wuchs zu Hause vor dem Bildschirm 
statt. 

 

 

 

 

Noch viel schöner war es aber dann 
auch richtig durch den Winterwald 
zu gleiten 
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Der Osterhase testete in diesem Jahr unsere Minischanze 
 

 
 
        
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Wie feiert man bloß als Winter-
sportler Ostern? 

 

Mit der fachlichen Unterstützung 
von Petra Mühlchen wurde eine 
tolle Idee umgesetzt und Wan-
derer und Spaziergänger konn-
ten auf ihrem Osterspaziergang 
dem Osterhasen auf unserer Mi-
nischanze begegnen. 

Auch von der großen Kottmarschanze 
blickten zwei Osterhasen herab und 
schauten auch nach fleißigen Läufern 
aus.  

Seit dem Frühjahr ist neben der 
Schanze auch der Zielpunkt der Kott-
mar-Challenge, die am Parkplatz be-
ginnt und die Straße hinauf führt. 
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90 Jahre Ski-Club Kottmar 
Unsere Ausstellung zur Vereins- und Skisportgeschichte 

rund um unser Skiheim 
 
 
      
  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Seit nunmehr 90 Jahren treffen sich auf 
dem Kottmar Wintersportler nicht nur 
zum Langlaufen und Skispringen.  

Um trotz des abgesagten Maispringens 
den Besuchern beim Spaziergang 
durch unsere Sportanlagen etwas  
Interessantes zu bieten und vielleicht 
auch Interesse an unseren schönen 
Sportarten zu wecken, entstand die 
Idee einer Ausstellung zu unserer Ver-
einsgeschichte und zu unserem Sport. 

Umgesetzt wurde das Pro-
jekt vor allem von Miriam 
und Heiko Krause, die mit 
vielen Ausrüstungsgegen-
ständen, Ski aus verschie-
denen Jahrzehnten und 
vielen Bildern und Erklärun-
gen die Ausstellung gestal-
teten 
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Neben vielen Informationen zur Vereinsgeschichte konnte man in  den Fenstern 
unseres Skiheims auch vieles zur Langlauf- und Sprungtechnik und zu unseren 
großen Bauprojekten der Vergangenheit erfahren.
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Unsere Sommerloipe ist da 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Noch waren die Reste des 
Winters zu sehen, trotzdem 
waren unsere Sportfreunde 
schon fleißig und trafen die 
Vorbereitungen für die Verle-
gung des Stromkabels für die 
Beleuchtung der Sommer-
loipe.  

Kurz danach folgte das Planum für die Verle-
gung der Loipe 

 

Und dann ist sie endlich da – unsere Sommer-
loipe. Die großen Rollen warten nun auf das 
Verlegen. Am 28. Mai war es dann soweit, un-
ter Anleitung wurde in einem großen Arbeits-
einsatz und mit vielen Helfern alles verlegt und 
auf dem Untergrund befestigt. 
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Unter fachmännischer 
Anleitung verklebt 
Heiko Krause die ein-
zelnen Bahnen. Lang-
sam nimmt unsere 
neue Trainingsmög-
lichkeit Formen an.  

 

 

Auch im Gelände rings 
um die Loipe wird flei-
ßig gearbeitet. 

Vor allem unsere 
Nachwuchssportler 
und ihre Eltern 
kümmern sich um 
die Beseitigung von 
Gestrüpp neben der 
Spur. 

Um 16:06 Uhr 
konnte unser 
Regionaltrainer 
die Ski für den 
ersten Probelauf 
anschnallen. 
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Erster Test auf der Loipe – mit hohem Besuch 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Am 3.Juli konnten wir 
den Staatsminister des 
Innern, Dr. Wöller mit an-
deren Besuchern aus 
der Region in unserem 
Skiareal und an der 
Sommerloipe begrüßen. 
Mit einem symbolischen 
Handschlag begann das 
erste Probetraining. Un-
ser Langlaufnachwuchs 
durfte die ersten Meter 
auf Ski auf der neuen 
Spur laufen. Danach 
wurden die Gäste zu 
Bratwurst und Geträn-
ken eingeladen. 
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Unbezahlbarland und viel Hilfe durch Sponsoren 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Jessica initiierte eine Bewerbung bei der Initiative Unbezahl-
barland, die uns einen Scheck über 500 Euro einbrachte. 

Anlässlich seines Abschieds als Vorstand der Volksbank 
Löbau-Zittau hatte sich Wolfgang Zürn von seinen Gästen 
Spenden statt Geschenke gewünscht und übergab unserem 
Skiclub am 13. Juli im Rahmen des Trainings unserer Nach-
wuchssportler einen großen Spendenscheck. 
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Immer dann, wenn im Verein etwas los ist, ob beim Internationalen Matten-
springen, bei Wettkämpfen oder bei Veranstaltungen, wenn es etwas zu or-
ganisieren, ein Projekt umzusetzen oder ein Problem zu lösen gibt, ist Heiko 
da, hat eine Idee und ruht nicht, bis die Pläne umgesetzt sind. Zahlreiche 
große und kleine Projekte wurden bisher für die Verbesserung der Trai-
nings-und Wettkampfbedingungen und die Verschönerung unseres Ski-
heims unter seiner Leitung umgesetzt. Am 10. Juni feierte Heiko seinen 60. 
Geburtstag und wurde von uns mit ganz lieben Bildgrüßen unserer Mitglie-
der und einem Gutschein für eine Sonderführung im Eisenbahnmuseum 
Chemnitz überrrascht. 

Egal, ob auf der Baustelle oder als Pirat beim Vereinsauftritt beim Bierzug 2019, 
unser Chef ist immer mit dabei. 

Unser Heiko wurde 60 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

Sonderführung im Eisenbahnmuseum in 
Chemnitz für Eisenbahnfreund Heiko 
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Akrobatische Einlagen beim 
Putzen des Aufsprunghanges 

Auch bei der 
Baumpflanzaktion 
im Kottmarwald 
sind wir dabei 

Immer wieder wird 
am Vereinsge-
lände verschönert 
und die Trainings-
bedingungen ver-
bessert.  

Viel Arbeit und auch immer fleißige Helfer 
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Am 28. und 29. August fanden die deutschen 
Senioren-Meisterschaften der  Skispringer auf 
der Forstenschanze in Spitzkunnersdorf statt. 
Unsere Kottmaradler konnten eine reiche Me-
daillensammlung  mit nach Hause bringen. 
Marc Schweter verteidigte seinen Titel vom 
Vorjahr erfolgreich.  
Beim Mannschaftswettkampf am Sonntag hol-
ten unsere Springer in der Besetzung Marc 
Schweter, Lars Krause und Julius Herrmann 
den Sieg auf den Kottmar. 

Beim Nachtspringen in Spitzkunnersdorf durf-
ten dann unsere kleinsten Adler gemeinsam mit 
den großen an den Start gehen. Stolz präsen-
tierten sich Leni Reichelt und Till Lehmann ge-
meinsam mit ihren großen Vorbildern vor der 
Forstenschanze 

Erfolgreiche Skisprung-Masters und ganz kleine Nachwuchsadler 
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Am 23. September war es endlich soweit, gemeinsam mit unseren Sponsoren, vie-
len Helfern, unseren Nachwuchssportlern und ihren Eltern wurde unsere Sommer-
loipe feierlich eröffnet. Die Freude steht den Langläufern der Trainingsgruppe Son-
nenschein ins Gesicht geschrieben. Bei Spezialitäten von der Fleischerei Rico We-
ber und Live-Musik von den Pretenders  konnte nach der offiziellen Einweihung im 
Zelt am Skiheim noch zünftig gefeiert werden. 

Endlich ist es soweit – die Sommerloipe wird festlich eröffnet 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

Auch für das Licht beim abendlichen Herbst-
training ist schon gesorgt. 
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Spannende Wettkämpfe bei den 4initia Sachsenmeisterschaften 
(SSP und NK) 2021 bei uns auf dem Kottmar 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Bei bestem Sprung- und Laufwetter traf sich am 2. Oktober der sächsische Nach-
wuchs im Spezialspringen und der Nordischen Kombination zu den Sachsenmeis-
terschaften auf dem Kottmar. Für unser OK war es nach langer Zeit der erste Wett-
kampf, der wieder stattfinden durfte. 

Doppelpodium für 
unseren Ski-Club. 

Niclas Tutte siegt 
vor Dominik Hahn 
im Rahmenwett-
kampf 

Wie immer sorgte  
unser bewährtes 
Kampfrichter-Team 
gemeinsam mit Dirk 
und Matthias im Re-
chenbüro für den rei-
bungslosen Ablauf 
des Wettkampfes    
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Auch die Nordische Kombination konnte Niclas gewinnen. Leider war er hier un-
ser einziger Starter. 

Auf der Inlinerstrecke wurde hart um Sieg und Platzierung gekämpft. Wir konnten 
wieder gute Gastgeber für die sächsischen Vereine sein. 
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Krönender Abschluss der Herbstwettkämpfe  
die 4initia Sachsenmeisterschaft Crosslauf und  

33. Spreequellcross 2021 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Mit den 4initia Sachsenmeisterschaften im Crosslauf der Nachwuchs-Skilangläu-
fer fand auch der zweite Höhepunkt der Sommer-und Herbst-Wettkämpfe der 
sächsischen Wintersportler in diesem Jahr auf dem Kottmar statt. Bei wunder-
schönem Herbstwetter fanden alle Teilnehmer, auf den nach  umfangreichen 
Forstarbeiten wieder hergestellten Laufstrecken beste Bedingungen vor. 164 Star-
ter aus insgesamt 27 Vereinen nahmen die unterschiedlichen Laufstrecken unter 
die Füße. Mit 44 Startern stellten wir das größte Starterfeld.

Für die kleinen Starter in der 
Altersklasse 7 und jünger 
gab es einen Hindernispar-
cour rund um den Spielplatz. 
Für viele der kleinen Sportler 
war es einer der ersten Wett-
kämpfe und es gab für alle 
eine kleine Belohnung. 
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Marta Renger, Mari-
elle Thomas und un-
sere Sachsenmeiste-
rin Joana Tutte wur-
den bei ihrem Wett-
kampf von unserem 
Rennleiter Gert Her-
berg aufmerksam be-
obachtet  
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Am 16. Oktober konnten wir 
uns beim Tag der offenen Ver-
einstüren in Neugersdorf prä-
sentieren.  

Auf der mobilen Sommerloipe wurde 
fleißig ausprobiert wie das mit der 
Bewegung auf Langlaufski ist. 

15. Oktober - Mitgliederversammlung mit Vorstandswahl 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Tag der offenen Vereinstüren – wir suchen Nachwuchs 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Es war eine Rückschau auf zwei Jahre Vereinsarbeit und viel erfolgreiche Arbeit 
unter den nicht ganz einfachen Bedingungen im letzten Jahr. Nach der Entlastung 
des Vorstandes für die letzten beiden Jahre wurde der neue (alte) Vorstand und 
die Präsidiumsmitglieder für die nächsten 3 Jahre gewählt.  

1. Vorsitzender:   
Spfr Heiko Nitschke 

Stellv. Vorsitzender / Schriftführer: 
Spfrdn. Claudia Hahn 

Jugendleiter / sportl. Leiter:  
Spfrdn.  Jessica Krause 

Schatzmeister: 
Spfrdn. Jane Oertel 

Kampfrichterwesen / Umwelt:  
Spfr. Gert Herberg 

Mitglieder / Verbandswesen:  
Spfrdn. Siv-Ann Hanke 

Zum Materialwart wurde Maik Leucht berufen. 
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Julia Preußger, jetzt WSC 
Erzgeb. O'thal, startete unter 
anderem bei der Tour de Ski, 
die sie als 33. Der Gesamt-
wertung abschließen konnte 

 
 

Unsere Leistungssportler unterwegs  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Bei uns auf dem Kottmar sind sie groß geworden, nun vertreten sie die Oberlausitz 
am Olympiastützpunkt in Oberwiesenthal und Klingenthal 

Für Martin Hahn, jetzt VSC 
K’thal, begann im November 
bereits die neue Saison in 
Nizhny Tagil beim COC Nor-
dische Kombination mit Platz 
15 und 10. 

Klara Lebelt, jetzt VSC K’thal konnte 
bereits im Sommer mit einem 6. Platz 
beim Alpencup im Spezialspringen in 
Klingenthal einen guten Saisonbe-
ginn feiern 

Leider keine Wettkämpfe gab es im 
Winter für Joana Tutte, dafür bewies 
sie als Sachsenmeisterin im Cross-
lauf im Herbst ihre gute Form 
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Unser Gruß an den  
Weltcup in Klingenthal

Erwärmung ohne nasse 
Füße auf dem Asphalt-
platz 

Noch mehr Bilder des Jahres 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Viele Tage Winterwunderland 
auf dem Kottmar – es gab tolle 
Trainingsmöglichkeiten daheim 

Manchmal bekommen wir exotischen Besuch 



23 

 

Die Sommerloipe leuch-
tet als weißes Band  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Von der Rollerstrecke 
aus eröffnet sich jetzt ein 
weiter Blick und im Dun-
keln ist die Beleuchtung 
der Rollerstrecke bis 
Löbau zu sehen 

Ehe das Jahr zu Ende geht, gab es im Riesengebirge die ersten  
Schneekilometer für die Erwachsenen und auch für den Nachwuchs 
auf dem Kottmar 
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